Beide Delegationen stellten fest, daß der Einfluß der Ideen des Marxismus-Leninismus auf die gesellschaftliche Entwicklung der Menschheit ständig wächst. Eine entscheidende Bedeutung messen sie der weiteren Festigung der Aktionseinheit der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung im Kampf für die gemeinsamen Klasseninteressen und gegen den Imperialismus bei.

Die Entwicklung in der Welt während des Zeitraumes seit der Moskauer Beratung der Vertreter der kommunistischen und Arbeiterparteien 1969 bestätigte die absolute Richtigkeit der Linie, die auf dieser Beratung angenommen wurde. Es festigte sich die Kampfsolidarität der Kommunisten und aller fortschrittlichen antiimperialistischen Kräfte, die das Vermächtnis Wladimir Iljitsch Lenins erfüllen.

Ausgehend von der Überzeugung, daß der unversöhnliche Kampf gegen die aggressiven Pläne und Anschläge des Weltimperialismus die Hauptaufgabe der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung bleibt, bringen beide Delegationen ihre Entschlossenheit zum Ausdruck, alle Anstrengungen für die weitere Stärkung und Aktivierung der breiten antiimperialistischen Front zu unternehmen.

Beide Seiten sind sich ihrer Verantwortung bewußt, die sich aus der Stellung der Deutschen Demokratischen Republik und der Tschechoslowakischen Sozialistischen Republik an der Scheidelinie der beiden unterschiedlichen gesellschaftlichen Weltsysteme ergibt, und halten es deshalb für notwendig, einen entschiedenen Kampf gegen die ideologische Diversion des Imperialismus, gegen die bürgerliche Ideologie, gegen die Gefahr des Rechtsopportunismus und Sozialdemokratismus zu führen.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Kommunistische Partei der Tschechoslowakei sehen die Quellen ihrer Stärke im engsten und brüderlichen Bündnis mit der Kommunistischen Partei der Sowjetunion und den Bruderparteien der anderen sozialistischen Länder auf der Grundlage der Prinzipien des proletarischen Internationalismus und in der Verbundenheit mit der revolutionären Arbeiterklasse, in der Festigung der Einheit der Arbeiter- und kommunistischen Weltbewegung.

Beide Seiten werden alles tun, um qualitativ höhere Formen der Zusammenarbeit anzuwenden, die dem Entwicklungsgrad der sozialistischen Gesellschaft beider Länder entsprechen, sowie das aktive Zusammenwirken und den Erfahrungsaustausch auf allen Gebieten der Partei-